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“镉大米”泛滥
“人头落地”须兑现

“权力怄气”岂能绑架公共利益？

“电梯夺命周”给我们什么警示？
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短短的三天，四人死于非命，“电梯夺命周”，

是血的教训。每一起电梯致残致死事件，或许都

有原因，但这样的事件，看似是一个个的个例，其

实，偶然之中也有一定的必然。

我们知道，现在的电梯多半都是上世纪九十

年代的产品，它们相继进入生命的“大限”，虽然每

年都有年度“体检”，但高龄电梯的安全事故往往

事发突然，一旦发生事故，没有可预测性。电梯不

是一般的日常用品，一旦发生了事故，就系着人命

的安全；另一方面，大量的房屋公共维修资金由于

手续复杂导致提取难，沉睡在管理部门的钱柜里，

电梯的维修成为难题。

“电梯夺命周”，给我们什么警示呢？首先，对

于公共场所的老旧电梯，管理部门应多增加几次

检测，不能因为怕检测费用高而不愿增加检测次

数，或者存在侥幸心理。要知道，一旦发生惨剧，

付出的代价要远远超出我们的预期。其次，对于

居民楼里的老旧电梯，物业公司应当简化提取公

共维修资金，积极主动地提出维修申请，淘汰过于

陈旧的电梯。第三，相关部门应当出台电梯的报

废年限。由于没有明确、统一的报废年限，许多电

梯超期服役，带病工作，这是电梯惨案的一大诱

因。

可以明确的一点是：今后，电梯事故将进入高

峰期，对于电梯公共安全，我们不能掉以轻心，或

心存侥幸。电梯夺命周，给了我们血的教训，我们

应当铭记。为了不让悲剧重演，质监部门也必须

把“电梯安全”作为重点民生工作提上日程！

黄齐超

陈广江

5 月 16 日，广州市食品药品监督管理局在

其网站公布了2013年第一季度抽检结果，值得

注意的是，此次抽检中，大米及米制品的合格

率最低，抽检的18批次中只有10批次合格，合

格率为55.56%。不合格的8批次原因都是镉含

量超标。（5月19日《人民日报》）

实际上，早在 2007 年，南京农业大学农业

资源与生态环境研究所潘根兴教授和他的研

究团队进行过调查研究，结果显示“10%左右的

市售大米镉超标”。2009 年，深粮集团便已经

曝光出了购买上万吨食用镉大米的丑闻，然而

在此之后，这些问题大米却不知跑到了哪里

……今年2月27日，《南方日报》就曾刊发题为

《湖南问题大米流向广东餐桌？》的报道，称广

州市场随机抽取多批次湖南大米，结果均显示

镉超标，属于不合格产品。

也就是说，“镉大米”一直都围绕在普通老

百姓的身边，与“毒大米”相伴为生。从媒体首

次曝光出“镉大米”，至今已有四年多了，可是，

无论舆论如何指责“毒大米”的危害性，以及监

管的失灵，可是，此类有毒食品，仍重复上演。

就在几天前，国家食品药品监督管理总局召开

组建之后的首场新闻发布会，国家食药监总局

规划财务司负责人王小岩掷地有声地说：“要

让那些为了谋财不惜害命的人倾家荡产、人头

落地！”

面对此起彼伏的食品安全问题，公众需要

的不再是隔空喊“狠话”，吓唬人，而需要实实

在在的兑现法律诺言。就“镉大米”而言，一要

严厉惩处生产者。既然公布了湖南攸县大同

桥镇大板米厂生产的“高安大米”等 8 批次“镉

大米”，当地部门一定要顺藤摸瓜，依据日前

“两高”出台的关于食品安全犯罪的司法解释，

对号入座，倘若该“人头落地”，一定要让不法

分子付出生命的代价。与此同时，对“镉大米”

事件的监管失职者，国家层面也决不能再让刑

法虚置，姑息养奸。

5 月 17 日中午

交通高峰时段，广

西柳州市区红光大

桥南路口的交通信

号灯突然熄灭，导

致交通瘫痪近半小

时。经交警部门调

查，是柳州市城市

照明管理处的工作

人 员 黄 某 斌 拉 了

闸，原因竟是对所

驾车辆被交警检查

扣证不满。（5月19

日《南方都市报》）

“你扣我的驾驶证，我停你的红绿灯”，别以

为交警很牛，城市照明管理处也不是吃干饭的

——这就是“掐灭红绿灯”事件体现出的权力运

用情况。“权力怄气”，民众遭殃，这种突破法律

底线的滥用职权行为绑架了公共利益，更折射

了权力不受制约的特权思维，部门权力私人化

的不正之风。

值得注意的是，所驾车辆被交警扣证后，

黄某斌自称是“供电局班长”，要求对车辆放行

并退回证件，以致柳州供电局“躺着中枪”，不

得不声明城市照明管理处与供电局是两个单

位。这个插曲正反映了实权部门的狂妄霸道，

以及权力部门之间互惠互利的官场潜规则。

不过，让黄某斌没想到的是，这一次，执勤交警

并没有买账。

也许在黄某斌看来，交警没把城市照明管理

处甚至供电局放在眼里，让自己下不来台，一气

之下，便使用手中管理城市信号灯的权力给交警

一个“下马威”。事件中，当事一方的交警并未赢

得舆论秉公执法的掌声，也印证了民众内心隐隐

的担忧：如果交警遇到的是自己部门的领导或拥

有更大权力的领导，还会果断扣证吗？

权力之间“怄气”，拿公权泄私愤，受伤的永

远是公众，仅仅对相关人员进行免职、停职，算

不上“给人民群众一个满意的交待”。众所周

知，免职、停职压根算不上行政处罚，更像是避

风头，应付舆论。要来真格的，对相关人员进行

撤职或开除，才具有说服力。
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中国移动：
全国第一家开通4G试验网络的运营商

安徽移动郑杰总经理在致辞中表

示，作为我省通信行业的主导企业，安

徽移动一直致力于用最先进的信息通

信技术，为客户提供无处不在的移动宽

带服务，助力我省信息化水平的全面提

升。安徽移动将一如既往，牢记责任使

命，发挥自身优势，向社会大众提供更

优质高效的通信与信息服务，为推进我

省的信息化进程、打造“三个强省”、建

设美好安徽作出应有的贡献。

TD-LTE（4G）是由我国主导的第四

代移动通信技术。TD-LTE肩负着国家

自主创新的使命，为通信产业的升级发展

带来重大机遇。TD-LTE是国家重大科

技项目，体现了国家利益、产业利益的高

度统一，TD-LTE也是实施宽带中国战

略、带动新兴产业发展的重要举措。围绕

TD-LTE的发展，国家领导人具有高度

的共识和充分的重视。李克强总理就曾

批示要求，要积极主动地支持第四代移动

通信技术研发、产业化和商用化。

相对于3G网络，TD-LTE（4G）具有

速度快、覆盖广、应用多的特点。如果说

2G是普通公路、3G是高速公路，那么4G

则意味着搭乘飞机越洋跨国的自由体验。

4G下载速率超过100Mbps（兆位/秒），是

现有3G网络速率的10倍以上，甚至比有

线宽带都要快。中国移动是全国第一家开

通4G试验网络的运营商。2013年，中国

移动通过“双百”计划，4G网络将覆盖超过

100个城市，4G终端采购超过100万部，

4G基站数量超过20万个，网络覆盖人口

超过5亿。

安徽公司：
2015年实现所有县城和农村良好覆盖

据安徽移动郑杰总经理介绍，在安徽，

2013年安徽移动计划投入20亿元，建设

4G基站超过6000个，实现全省重点城市

的城区连续覆盖及数据业务热点区域的有

效覆盖。未来两年，安徽移动还将投入约

50亿元，继续扩大 4G覆盖范围，预计

2015年将实现所有县城和农村数据业务

热点区域的良好覆盖，形成一张2G/3G/

4G/WLAN无缝覆盖的宽带移动网络。

据悉，今年2月份以来，安徽移动在

全省 16 个地市建成了一张 TD-LTE

（4G）演示网。其中，合肥、芜湖、阜阳、马

鞍山、池州5个地市4G网络实现了城区

主要公交线路、密集商业区、政务区等成

片覆盖，在其他11个地市和县城实现了

移动公司办公楼及主营业厅的覆盖。

TD-LTE（4G）演示网将在覆盖范围内，

免费为公众提供4G业务体验与服务。在

业务应用上,TD-LTE的高速带宽与物

联网、云计算等前沿技术的融合，将演化

出丰富多彩的应用前景。移动互联网催

生的视频、游戏等无线高速宽带信息服

务，将激活个人数字生活的方方面面；网

络安全监控、高清视频会议等行业及企业

信息化应用，将推动公共安全、交通、教

育、能源、医疗等各领域的低成本高效

运营；即摄即传等网络服务将给各类大

型展会、赛事的直播报道等活动提供良

好的技术保障。

安徽移动TD-LTE（4G）演示网开通
全省TD-LTE（4G）网络规模建设全面启动

5月17日下午三点半，在世界电信与社会信息日之

际，安徽移动在合肥隆重举行TD-LTE（4G）演示网开通

暨网络规模建设启动仪式。当日，近百人出席了启动仪

式。随着出席活动的领导共同按下安徽移动TD-LTE

（4G）演示网开通暨网络规模建设仪式的水晶球，这标志

着我省开始迈进4G时代，是我省信息通信行业具有里

程牌意义的跨越，谱写了我省通信发展史上新的篇章。

邹传科 文/图

与会领导共同启动仪式水晶球

14 日，湖北宜

昌沃尔玛超市，正

在运行的手扶梯突

然断裂，一名女士

坠亡；14日，陕西西

安，一名女士因为

乘电梯踏空而坠

亡；15 日，广东深

圳，一名女护士被

电梯夹头身亡；16

日，云南玉溪中医

院，两名乘客被电

梯卡住，其中一人

经抢救无效死亡。

（今日本报24版）
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“没有1%强拆，就没有99%自愿拆迁。”

——江西宜黄政协文史委员会主任、县政协

委员，《透视江西宜黄强拆自焚事件》作者李昌

金，日前在接受南都评论记者采访时表示：指责

政府、同情被拆迁户，是仇官心理作祟，“官民之

间应当达成某种程度的谅解”。“在国家治理过程

中，使用包括强拆在内的强制性措施，正是法治

社会的必然要求，没有强制性措施作后盾，国将

不国。”此论一出，舆论哗然。

“自从得了奥斯卡之后，我说话也开始变得小

心了。”

——法国当地时间 18 日，“台湾之夜”在戛纳

当地举行，本届电影节评委华人导演李安当场助

阵，遭到在场记者围堵及现场骚动。在短短亮相的

十余分钟之内，媒体现场采访李安有关本次戛纳感

受及对华语片的期待，他表示看到华语片正在向着

好的趋势发展十分开心，但保密了对有关主竞赛单

元电影《天注定》的看法。


